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Daños millonarios:
Una persona resultó
con quemaduras al
incendiarse su vivienda
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Vecinos aseguran que bases están en mal estado

Seremi de Salud Valparaíso:
Descartan variante
Delta en funcionario de
residencia sanitaria
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PUTAENDO
Alcalde Quiroz presenta
el primer Programa de
Seguridad Vial rural
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Consejo Regional:
Impulsan proyecto
para cultivo de peces
en tranques agrícolas
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Luis Gabriel Jara Inostroza:
Lleva 40 años siendo
bombero y hoy nos
comparte sus vivencias
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A partir de las 17,30 horas:
Mañana Unión San
Felipe reaparecerá en
el Estadio Municipal
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Universidad de Aconcagua:
En marcha observatorio
en el marco del proceso
Constituyente
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Golpeó levemente
poste y dejó a seis
de ellos en el suelo

A casi un mes de no dar explicaciones al público:
Sucursal de Correos Chile continúa
cerrada y sin atender en San Felipe
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Conductor perdió el control de su vehículo y fue a impactar
contra poste que cayó al suelo, arrastrando otros cinco con él

INFIERNO ESTRUCTURAL.- Un voraz incendio estructural se registró al filo de
las 23:17 horas de este lunes, el que afectó a una vivienda ubicada en Las Marga-
ritas 2220, en las cercanías del Hospital San Camilo, siniestro que provocó cuan-
tiosos daños en parte del inmueble, específicamente la parte delantera de la casa.
Varias unidades bomberiles fueron necesarias para detener el avance de las lla-
mas, así como la oportuna participación de los vecinos, quienes ayudaron en esta
emergencia.
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Solo rasguños en el auto tras derribar 6 postes.
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Los íconos patrimoniales
del Valle del Aconcagua
Novena parte: Bailes religiosos

Alvaro Ignacio Arévalo Soto
Estudiante de Adm. Gastronomía Internacional

Granola
10 unidades

Cocina de aprendiz

La receta contiene
200 grs de semillas, le-
gumbres y frutos secos
(almendras, quinoa, maní
y sésamo blanco), 50 grs
de azúcar rubia y 50 grs
de miel.

Unir todos los ingre-
dientes en un bowl y pre-
calentar el horno a 180°C.
Si la mezcla está muy seca
incorporar 2 cucharadas
de aceite.

Tomar una cucharada
de mezcla y poner sobre
una lámina de silicona,
aplastar con una superfi-
cie plana y lisa (un vaso
plano, por ejemplo). Hor-
near entre 5 y 7 minutos,
al dorar se debe retirar del
horno.

Al sacarlas del horno,
esperar unos minutos para
que enfríe y luego retirar de
la lámina; podemos cortar
en ese momento y darle una
terminación más prolija o
mantener su forma de hor-
neo.

Para potenciar el sabor
de los ingredientes, las al-

mendras se deben tostar al
igual que el maní a 180°C
por 5 minutos o hasta que
logren un dorado parejo.

La quínoa es cocida en
agua, se escurre el agua y se
hornea aprox. 30 minutos a
180°C para lograr granos
crocantes, revolviendo
constantemente.

En todo el recorrido que
se ha descrito y explicado
para el territorio aconcagüi-
no, hay fiestas religiosas que
tienen diversos días de ce-
lebración, fechas en que las
y los devotos acuden a ve-
nerar la figura religiosa que
es de su devoción. Son pre-
cisamente en esos momen-
tos que la fe se ve realzada
por la presencia del baile
que, desde la antigüedad,
era y es una expresión cul-
tivada por agrupaciones o
hermandades católicas, cu-
yos integrantes exteriorizan
y cultivan de forma tradicio-
nal y con un profundo res-
peto y significado religioso
su respeto dirigido a diver-
sas figuras religiosas como
la Virgen María, Jesús, la
Santa Cruz y las y los san-
tos y patronos de la Iglesia
Católica Apostólica Roma-
na.

En relación con lo indi-
cado, se puede decir que es-
tos manifiestos de alegría
son considerados parte del
patrimonio intangible mue-
ble, entendiendo a la danza
como una recapitulación
artística en la que se conju-
ga la música con la poesía,
a lo que se unen otros expre-
sivos como los trajes, colo-
res, movimientos corpora-
les que tienen impronta de
diversas poses que expresan
respeto y movilidad en un
todo, que sumerge al dan-
zante en un trance muy sin-
gular.

La iglesia, por su parte,
indica que «La danza nun-

ca ha sido una parte inte-
gral de la alabanza oficial
de la Iglesia Latina. Si las
iglesias locales han acepta-
do la danza, algunas veces
incluso en la construcción
de la iglesia, ha sido en la
ocasión de fiestas para ma-
nifestar sentimientos de
gozo y devoción. Pero eso
siempre tuvo lugar fuera de
los servicios litúrgicos».

Para el caso que nos ocu-
pa, las diabladas y chinadas,
son los manifiestos cultura-
les que complementan las
ceremonias de fe y, en este
sentido, el primero de estos
bailes tiene para nuestro
país un origen que provie-
ne, según ‘Memoria Chile-
na’… «de la Diablada Boli-
viana, baile grupal realiza-
do en honor de la Virgen del
Socavón en el carnaval de
Oruro. Esta manifestación
llegó a Chile en 1952, cuan-
do fue invitada a la Fiesta
de Nuestra Señora del Car-
men de la Tirana, la Dia-
blada Ferroviaria de Oru-
ro. Ello dio impulso a la
creación de la Primera Dia-
blada de los Siervos de Ma-
ría, conocida también como
la Diablada del Goyo debi-
do al nombre de su funda-
dor, Gregorio Órdenes.
Luego de ella surgieron una
serie de otros conjuntos,
tanto en la zona norte como
en la zona central y el Área
Metropolitana». Desde esa
fiesta y fecha, la expansión
de esta declarativa musical
e imagen se ha hecho paten-
te desde el norte al sur, tal

cual, son los casos de evi-
dencias danzantes en las
fiestas de Nuestra Señora de
las Peñas, de la Candelaria
en Copiapó, de Andacollo o
de la Virgen del Carmen en
Maipú, San Pedro en las ca-
letas de pescadores, la Cruz
de Mayo, San Sebastián,
entre otros hitos de fe popu-
lar.

Por su parte, la chinada
es una danza principalmen-
te masculina y tiene nacien-
te y raigambre chilena, apa-
reciendo en los tiempos co-
loniales entre las comuni-
dades mineras de la actual
Cuarta Región de Coquim-
bo -también conocida como
el Norte Chico- y desde allí
irradiar su presencia, en
particular, en la zona cen-
tral alcanzando ribetes de
originalidad en Tarapacá
(fiesta de la Tirana, que ini-
cia entre el 10 y 11 de julio y
dura una semana), donde la
cofradía está encargada de
trasladar en procesión la
imagen de la Virgen del Car-
men.

Referente a lo descrito y
en relación con el valle que
nos ocupa, es observable y
muy atractivo ver cómo es-
tos signos del patrimonio
dan cuenta de que están vi-
vos y permanentes, con un
gran número de cultores
que se esfuerzan a diario por
realzar su devota presencia
con vivos trajes y un gran
respeto de fe, lo que los con-
vierte en tesoros humanos
del activo patrimonial del
Aconcagua.

Deuda pública externa: un problema en ciernes
Dr. Luis Riveros
Decano Facultad de
Economía, Gobierno
y Comunicaciones
UCEN

Los países, al igual
que las familias, pueden
adquirir deuda para fi-
nanciar los déficits que
sus ingresos corrientes
sobrellevan en relación
con sus gastos.  Al igual
que las familias, los paí-
ses deben pagar su deu-
da a algún punto, y can-
celar además intereses
sobre los montos adeu-
dados.  El acceso a en-
deudamiento está deter-
minado por la credibili-
dad del prestatario, sus
antecedentes comercia-
les y financieros y su pa-
sado en cuanto a la res-
ponsabilidad en el ma-
nejo de los recursos.  El
Gobierno de Chile ad-
quirió una deuda signi-
ficativa, que actualmen-
te equivale a alrededor
de un tercio de su PIB,
lo cual giró en torno a
un gasto crecido respec-
to de las necesidades de-

lineadas por sucesivas ad-
ministraciones gobiernos.
Así, la deuda pública en el
año 2010 alcanzaba a me-
nos del 10% del PIB, por
lo que la misma se tripli-
có en el correr de la últi-
ma década.   Hay que no-
tar que la deuda externa
total es mucho mayor,
puesto que suma las obli-
gaciones de privados (por
ejemplo, empresas de in-
versión externa) la que es
de cargo de los propios
privados.

La deuda pública total
(más de 95 mil millones de
dólares) equivale a que
cada chileno adeude al ex-
terior un monto de 5 mil
dólares, es decir unos
$3.750.000.  Cada familia,
entonces, tamaño cuatro
personas, tiene una deuda
de alrededor de $15 millo-
nes, cifra no menor consi-
derando los ingresos pro-
medio de los habitantes del
país. Solamente en intere-
ses, Chile está pagando al
año más de lo que corres-
ponde a la gratuidad de la
educación superior.  Lo

malo es que los recursos
para pagar todo esto debe-
rán venir de ingresos ma-
yores del Estado y parece
ser que esto no será posi-
ble: los precios del cobre ni
financiarán este gasto ‘ex-
tra’ y solamente se podrá
confiar en mayores im-
puestos, para lo cual hay ya
bastantes usos predefini-
dos.  O sea, se está legando
a las futuras generaciones
un problema no menor del
punto de vista de financia-
miento.

¿Qué pasa si Chile no
paga su deuda? Se hará
acreedor a sanciones finan-
cieras, a un menor ‘presti-
gio’ como deudor solvente y
también a posibles castigos
o embargos, que complica-
rán la vida nacional.  Al-
guien dijo: «Los Estados no
quiebran».  Siendo esto
cierto, los Estados si pueden
llegar a una situación insos-
tenible de poca credibilidad;
eso, afectará a los negocios
del país en todo campo y,
desde luego, al acceso a nue-
vo financiamiento que pue-
da necesitarse.

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"
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Condorito

Seremi de Salud Valparaíso:

Descartan presencia de variante Delta en funcionario de residencia sanitaria

George Hubner, Seremi de Salud Quinta Región.

La variante Delta preocupa a todo el mundo.

El Seremi de Salud de
Quinta región descartó
la presencia de la varian-
te Delta en un funciona-
rio de residencia sanita-
ria.

Como se recordará, en
su momento se dijo que un
funcionario dio positivo a

Covid-19, el cual había es-
tado en contacto con el lac-
tante de 7 meses que había
dado positivo a la variante
Delta.

Al respecto fue el propio
Seremi de Salud de la Quin-
ta región, George Hub-
ner, quien descartó la pre-

sencia de la variante Delta
en el funcionario.

«En relación al caso
positivo de un funcionario
de residencia sanitaria en
el sector de Aconcagua,
quien habría tenido con-
tacto con un usuario que
habría salido positivo a la

variante Delta, debemos
informar que se tomaron
todas las medidas sanita-
rias respectivas y se cum-
plieron todos los protoco-
los. Durante el proceso de
secuenciación el resultado
arrojó ser variante gama,
es por esta razón que el
usuario se encuentra en
buen estado de salud y ya
cumplió su aislamiento.
Hacemos un llamado a la
ciudadanía a respetar las
normativas sanitarias y a
fortalecer las medidas de
autocuidado para seguir
avanzando en el control de
la pandemia», dijo.

Reiterar que una de las
principales características
de la variante Delta es que
es muy contagiosa. Por lo
que ahora se ha agregado
otro elemento de preven-
ción como es la ventilación.
Ya estaba el uso de la mas-
carilla, lavado constante de
manos y el distanciamiento
social.

-1º 15º

-1º 19º

-2º 20º

-2º 20º

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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EXTRACTO

REMATE: Juicio particional 'González con Fernández', Ante Juez
árbitro Eduardo Herrera Faúndez, se rematará el 21 de julio de
2021, a las 16:00 horas en calle Combate de las Coimas N°174,
Oficina 2-A, San Felipe, inmueble ubicado en calle Abdón Cifuen-
tes N°486, Población Santa Brígida, San Felipe, inscrito fojas 992,
número 1260 Registro de Propiedad año 1992 del Conservador
de Bienes Raíces de San Felipe. Mínimo: $15.000.000.-, pagade-
ro dentro tercero día después remate en dinero efectivo mediante
vale vista a la orden Juez árbitro. Postores acompañar vale vista
bancario a la orden del Juez equivalente al 10% mínimo subasta.
Bases y antecedentes en expediente arbitral en oficio del tribunal
arbitral, consultas al 34 253 9505. Actuario.                        5-7-14-19

AVISO: Por extravío queda
nulo cheque Nº 4791548,
Cuenta Corriente Nº
22309055288 del Banco
Estado, Sucursal Santa
María.                                    14/3

CITACIÓN A JUNTA EXTRAORDINARIA DE ACCIONISTAS
INMOBILIARIA Y COMERCIAL SAN FELIPE S.A.

Se cita a junta extraordinaria de accionistas de la sociedad Inmo-
biliaria y Comercial San Felipe S.A. a realizarse el día 16 de agos-
to de 2020 a las 16:00 horas en primera citación y a las 16:30
horas en segunda citación.
La junta se llevará a cabo en las oficinas de la empresa ubicadas
en calle La Troya S/N, San Felipe.
Tabla:

- Aprobación de balances.
- Remoción del directorio.
- Elección de directorio.
- Distribución de dividendos.
- Aumento de capital.

Martín Villablanca Navarrete
Gerente General

Alcalde Mauricio Quiroz presenta el primer Programa de Seguridad Vial de
Putaendo para evitar accidentes por exceso de velocidad en caminos rurales

El alcalde Mauricio Quiroz dio a conocer el primer Programa de Seguridad Vial Rural de Pu-
taendo en reunión con vecinos de la Población Nueva Esperanza, en Quebrada de Herrera.

• Objetivo detectar e intervenir más de 20
puntos en todo el territorio rural de la co-
muna, donde vecinas y vecinos han expre-
sado su constante preocupación por el
exceso de velocidad y tragedias automo-
vilísticas. Cumpliendo con su compromi-
so de campaña, la autoridad comunal bus-
ca ejecutar este proyecto con la autoriza-
ción del Ministerio de Obras Públicas.

PUTAENDO.- Fue en
la Población Nueva Espe-
ranza, ubicada en el sector
de Quebrada de Herrera (lu-
gar en que se han registra-
do lamentables accidentes
de tránsito en el último
tiempo) donde el alcalde
Mauricio Quiroz dio a
conocer a vecinas y vecinos
el primer Programa de Se-
guridad Vial Rural de Pu-
taendo.

«Hemos dado inicio a
este Programa de Seguri-
dad Vial Rural que duran-
te la campaña comprome-
timos, asumiendo el sentir
de un número significativo
de familias, fundamental-
mente de mujeres del mun-
do rural que nos señalaron
en reiteradas oportunida-
des que una de las princi-
pales preocupaciones era la
inseguridad con la cual vi-
vían, porque los caminos
rurales se han convertido,
hace ya varios años, en ver-
daderas carreteras, donde
no se respetan límites de

velocidad, ni tampoco res-
petan a la comunidad que
vive en esas zonas», expli-
có el alcalde Quiroz.

En ese sentido son al
menos 22 lugares de la ru-
ralidad que se han catastra-
do. Paralelamente se reali-
zan gestiones con el direc-
tor Regional de Vialidad y
con el Seremi de Obras Pú-
blicas para establecer una
política conjunta que per-
mita entregar seguridad en
esos sectores, a través de
proyectos que surjan desde
el mismo municipio.

«Si el Ministerio de

Obras Públicas se ve impo-
sibilitado de financiar tra-
bajos de estas característi-
cas, como lo son resaltos,
señaléticas, reductores de
velocidad o barreras de con-
tención, será entonces el
municipio el que presente
los proyectos a otras fuen-
tes de financiamiento, como
lo pueden ser el Fondo Na-
cional de Desarrollo Regio-
nal, el Programa de Mejora-
miento Urbano, de la Sub-
secretaría de Desarrollo»,
manifestó la máxima auto-
ridad comunal de Putaendo.

Asimismo, la Secretaría
de Planificación Comunal
de Putaendo ya ha sido ins-
truida para elaborar un pro-

yecto integral donde, en el
más breve plazo posible, se
realicen el mayor número
de obras de seguridad vial.

Al respecto, la presiden-
ta de la JJ.VV Nueva Espe-
ranza, Marisol Vergara,
se mostró sorprendida con
la agilidad de acción de la
autoridad municipal.

«Nunca pensamos que
iba a existir una respuesta
tan clara y tan rápida para
los trabajos que por años
hemos pedido para este sec-
tor, porque aquí los vehícu-
los pasan a exceso de velo-
cidad estando las casas

muy pegadas a la ruta.
Ahora estamos más conten-
tos con esta respuesta, don-
de el municipio hará un

proyecto para generar ac-
ciones que nos den más se-
guridad», sostuvo la diri-
gente.

REZA
Nueve Avemarías durante nueve
días seguidos. Pide tres deseos,
uno de negocios y dos imposibles;
al noveno día publica este aviso y
tus deseos se cumplirán aunque no
lo creas.

J.A.A.
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Consejo Regional impulsa proyecto para
cultivo de peces en tranques agrícolas

Iván Reyes
Figueroa,
presidente
Comisión
de Recur-
sos
Hídricos
del CORE.El Consejo Regional

(CORE) de Valparaíso,
aprobó ver la factibilidad
de un convenio de colabo-

ración que permita la crea-
ción de una mesa técnica
conformada por el Gobier-
no Regional (GORE), el

Instituto de Fomento Pes-
quero (IFOP), el Instituto
Nacional de Desarrollo
Sustentable de la Pesca Ar-

tesanal (Indespa) y el Ins-
tituto de Desarrollo Agro-
pecuario (Indap), para
evaluar la producción de
peces al interior de estan-
ques o micro embalses
agrícolas, recuperados a
través de los programas
GORE-Indap.

La iniciativa busca com-
plementar la actividad de
los pequeños agricultores
con la producción y venta de
peces por las mismas comu-
nidades, a través de un plan
piloto en la comuna de San-
ta María.

La idea es utilizar el
agua que está destinada a
riego, para que en forma
paralela y sustentable se
pueda originar una activi-
dad económica distinta
como la producción de al-
gunas especies de peces en
la zona, tales como el peje-
rrey chileno, lo cual podría
transformarse en un ingre-

so adicional para los peque-
ños agricultores de la re-
gión.

El presidente de la Co-
misión de Recursos Hídri-
cos, Iván Reyes Figue-
roa, señaló que «lo que se
proyecta es la siembra de
pejerreyes chilenos en los
tranques que hemos habi-
litado gracias al Convenio
GORE-Indap. Si bien es
cierto, no todos los tran-
ques están técnicamente
aptos, la idea es hacer un
plan piloto en el sector de

El Zaino en la comuna de
Santa María, donde se han
recuperado cuatro tran-
ques que van a permitir la
acumulación de 90 mil
metros cúbicos de agua. El
objetivo es dar valor agre-
gado a estos tranques,
para que los pequeños
agricultores puedan repe-
tir experiencias exitosas
efectuadas en otros países.
Los desechos orgánicos
también se pueden aprove-
char como fertilizantes de
la tierra», dijo.
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A casi un mes de no dar explicaciones al público:

Sucursal de Correos Chile continúa cerrada y sin atender en San Felipe

NO INSISTA.- Claramente este anuncio en la puerta de la
sucursal advierte que es inútil pedir explicaciones o solicitar
algún servicio en Correos de Chile San Felipe.

TODO UN MISTERIO.- Así luce desde hace unas tres semanas la sucursal de Correos de
Chile en San Felipe, se desconoce si esa ‘Fuerza Mayor’ tiene que ver con algún contagio
de sus empleados, u otra razón.

Desde hace varias sema-
nas la sucursal de Correos de
Chile en San Felipe, ubicada
en Salinas con Freire, está
fuera de servicio; nadie pue-
de enviar ni retirar envíos
presencialmente, lo que ha
generado extrañeza y con-
tratiempos a las personas y
empresas que regularmente
hacían sus trámites, entre
ellos el enviar cartas, paque-
tería, recibir y enviar dinero
a otros destinos, pues tam-
bién en dicha sucursal fun-
ciona la franquicia mundial
de Money Gram.

AMBIGUA
RESPUESTA

Diario El Trabajo so-
licitó alguna explicación a
Correos de Chile Santiago,
y la respuesta recibida vía
correo electrónico fue la si-
guiente:

«Estimado (a) Cliente,
Junto con saludar y en

respuesta a correo previo,
quisiera mencionar lo si-
guiente:

La Sucursal  de San Fe-
lipe se encuentra cerrada
por Fuerza Mayor. En el
caso que su envío debe ser
entregado a una sucursal

cerrada, pero en la comuna
existe otra sucursal de Co-
rreos de Chile, este será des-
pachado a la sucursal dispo-
nible para su retiro. Será
gestionado de manera inter-
na y recibirás un SMS o E-
mail avisándote de que tie-
nes un envío para retirar.

En el caso que en la co-
muna de destino no se dis-

ponga de otra sucursal a la
cual dirigir el envío, este
permanecerá en nuestras
bodegas hasta que la sucur-
sal se encuentre disponible
para recibirlo y proceder a
la entrega a su destinatario.

Lamentamos las moles-
tias que esto podría gene-
rar».

Sin embargo, la sucursal

no está del todo cerrada,
pues diariamente la cortina
metálica del local está a
medio abrir, en las puertas
de vidrio de instalaron va-
rios carteles, uno de ellos
indicando que aunque to-
quen la puerta nadie aten-
derá, y que sólo están entre-
gando a domicilio.
Roberto González Short



EL TRABAJO Miércoles 14 de Julio de 2021 77777COMUNIDAD

Luis Gabriel Jara Inostroza hoy en Diario El Trabajo:

Lleva 40 años siendo bombero y hoy nos
comparte sus experiencias como voluntario

BIEN
GANA-

DAS.- Aquí
vemos sus

valiosas
medallas,
una a una

recibida
cada cinco

años de
servicio.

Lleva
cuatro

décadas
en el

Cuerpo.
SANGRE BOMBERIL.- Aquí vemos a don Luis Jara con sus hijos José Ignacio y Camilo
Andrés, cuando eran chicos; ahora sus tres hijos son bomberos de la misma Compañía.

Luis Gabriel Jara Inostroza, incorporado el 18 de diciembre
de 1980, tiene 64 años de edad y 40 de ser bombero.

FOTOS HISTÓRICAS.- Así lucía don Luis Jara en los años
de juventud, casi toda su vida al servicio de nuestra ciudad.

Hoy continuamos con
las reseñas especiales de los
bomberos sanfelipeños que
a lo largo de su vida se han
ido destacando como
‘Maestros del Arte Real’ en
el oficio de apagar incen-
dios, rescatar a personas y
animales, así como de velar
por los bienes inmuebles de
todos los sanfelipeños cuan-
do la tragedia ocurre.

FUI EDUCADO
A LA ANTIGUA

En esta oportunidad
presentamos al Miembro
Honorario del Cuerpo de
Bomberos de San Felipe,
Luis Gabriel Jara Inos-
troza, incorporado el 18 de
diciembre de 1980, tiene 64
años de edad y 40 de ser
bombero.

«Yo nací el 23 de di-
ciembre de 1956, soy naci-
do y criado en la ciudad de
San Felipe, nací puntual-
mente en el Hospital San
Camilo, del hospital de Ca-
jales, incluso mi niñez la
viví en ese sector hasta
aproximadamente los 8 a
10 años de edad, para pos-
teriormente trasladarme a
vivir con mis padres en ese
entonces a Población Pedro
Aguirre Cerda, lugar en la
cual hoy habito. Mis prime-
ros pasos los di en la Escue-
la 1, hoy Escuela 62, y pos-
teriormente mi enorme or-
gullo de vida educacional es
el Liceo  Dr. Roberto Hume-
res, al cual ingresé a muy
temprana edad, y a partir
del cuarto preparatoria del
Liceo de Hombres hasta por
ahí por el año 1965 hasta al

cuarto año medio cuando
egresé el año 1974. El Liceo
de Hombres es una de mis
grandes y amadas institu-
ciones, donde la vida me
permitió gracias a Dios
educarme de una manera
antigua, donde aprendí
muy buenas costumbres,
muy buenos hábitos, en de-
finitiva estudiar en ese liceo
me permitió desarrollarme
en una vida normal», co-
mentó Jara a Diario El
Trabajo.

- ¿Qué hace usted
cuando no está en tra-
bajo voluntario como
bombero?

- Desde 1975 yo laboro
en la Dirección de Tránsito
en la Municipalidad de San
Felipe, voy a cumplir 45
años de servicio en el Mu-
nicipio, ingresé cuando era
alcalde don Juan Fuentes
Gallardo, un gran perso-
naje, y de ahí en adelante he
trabajado con una cantidad
no menor de alcaldes y de
grandes personeros y de
colegas con quienes en de-
finitiva hice prácticamente
toda mi vida laboral. Eso
me permitió formar una
preciosa familia que hasta
el día de hoy está conforma-
da por mi señora Marilú
Navarrete, tres hijos que
son bomberos también:
Luis Felipe el mayor,
José Ignacio el segundo y
Camilo Andrés el tercero,
todos grandes bomberos
también, que llevan el nú-
mero 4 de la Cuarta Com-
pañía.

- ¿Cuándo ingresa
usted a Bomberos y a

cuál Compañía entró
primero?

- Ingresé el 18 de diciem-
bre 1980 a la Segunda Com-
pañía de Bomberos de San
Felipe, invitado por un co-
lega municipal, puntual-
mente por el director de la
Segunda en ese entonces,
don Jorge Castro (…) Ahí
di mis primeros pasos bom-
beriles, obteniendo una
maravillosa experiencia,
porque aprendí de grandes
hombres que desgraciada-
mente ya no están, pero
eran bomberos antiguos
que sabían mucho. Y si me
permite, quiero rendir ho-
menaje y acordarme de
bomberos como don Is-
mael Herrera Benítez,
un hombre íntegro, un
hombre que fue muy impor-
tante en la ciudad, con ello
yo quiero rendir un home-
naje a la Segunda Compa-
ñía, son tantos los nombres,
no quiero dejar nombres
afuera, pero aprendí de
Mario Crayolas y de Don
Mario Craviolatti, Ma-
nuel Lobos Tobar, don
Germán Muñoz, don
José Villarroel en fin,
bomberos que ya no están

- ¿En cuáles compa-
ñías estuvo a lo largo de
estos 40 años de servi-
cio?

- En la Segunda estuve
aproximadamente 10 a 11
años, fui instructor de la
Academia Nacional de
Bomberos, cuando era diri-
gida por don Óscar Gon-
zález. En ese mismo tiem-
po me desempeñé por dos
años como ayudante de co-
mandancia, en ese cargo
tuve un desempeño junto a
otros bomberos de diferen-
tes compañías.  En 1998 re-
nuncié por razones labora-
les a la Segunda Compañía,
para reincorporarme des-
pués a la Tercera Compañía,
en donde también ocupé
cargo de director y otras res-
ponsabilidades que me re-
mitieron también ser un
aporte en lo que significó un
período gravitante para la
Tercera Compañía en tér-
minos de la construcción de
su cuartel.

- ¿Cuándo llega a la
Cuarta Compañía y por
qué se enamoró tan
profundamente de esa?

- ¡Oh la mejor pregunta!,
me enamoré de la Cuarta,

fundamentalmente porque
en particular yo soy nacido
y criado prácticamente en
Población Pedro Aguirre
Cerda, la Cuarta Compañía
está a escasos metros de mi
casa, de mi hogar y lamen-
tablemente en 2004 la
Cuarta sufrió una serie de
situaciones administrativas
que iban en desmedro de la
propia Cuarta, de la propia
comunidad y de la propia
institución, y entró en un
período de reorganización
para posteriormente hacer
un análisis y ver el modo de
hacer una intervención,
cosa que no se llegó a la in-
tervención, porque el Direc-
torio General en ese enton-
ces acordó hacer una Am-
nistía a fin de que algunos
bomberos de otras compa-
ñías pudieran venirse a la
Cuarta y poder colaborar en
la reorganización de la
Cuarta Compañía. Desde
entonces hubo un traslado
por así decirlo, de bomberos
de algunas compañías a la
Cuarta, y a partir de 2004
empezamos a trabajar fuer-
te y duramente en la Cuarta
Compañía para poder, pri-
mero, lograr obtener un ca-
rro, porque era una compa-
ñía que no tenía ni carro, ni
dependencia, ni estaba en
condiciones de ser habita-
da; se empezó la obra, pero
se hizo solamente la obra
gruesa y quedaron muchas
cosas pendientes.

- ¿Algún mensaje
para nuestros lectores y
camaradas bomberos
del valle?

- Bueno felicitaciones a

todos los camaradas bom-
beros de las diferentes com-
pañías. La nuestra es una
institución noble, discipli-
nada, que goza del prestigio
en la comunidad, y en par-
ticular quiero felicitar a los
diferentes directorios que
han asumido la responsabi-
lidad de dirigir esta noble

institución. Porque lo han
hecho bien a pesar del tiem-
po de la modernidad, siguen
estando vigentes, al igual
que las ciudades avanzan a
paso firme, y felicitar a los
jóvenes, que son los que tie-
nen la fuerza para seguir
cuidando a la comunidad.
Roberto González Short
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Al parecer se encuentran en mal estado:

Conductor golpeó levemente poste del tendido eléctrico y derribó seis

Como se puede apreciar, el automóvil no sufrió mayores daños, solo unos rayones en la pintura.

La imagen es impresionante, pues muestra el caos que dejó el accidente, con cables colgando y postes en el suelo.

La fotografía muestra el estado en que se encontraba la
base del poste.

• Escarcha en el parabrisas y presencia de
un ciclista lo habrían llevado a perder el
control del vehículo.

Un conductor que per-
dió el control de su vehícu-
lo terminó chocando con un
poste donde se encontraba
instalado un transformador
de energía eléctrica, el cual,
pese a lo leve del golpe que
solo dejó una raspadura en
el vehículo, se partió en su
base y cayó al suelo. No obs-
tante y según lo reconocido
por el mismo conductor, en
total fueron seis postes los
que cayeron al suelo pro-
ducto del impacto. Este ac-
cidente ocurrió ayer a pri-
mera hora en la intersección
de las calles Pedro Aguirre
Cerda con Chorrillos.

Respecto a las causas del
accidente, el conductor ma-
nifestó que sufrió lo que de-
nominó «golpe de hielo» en
el parabrisas de su automó-
vil, y luego de esquivar a un
ciclista fue a estrellarse con-
tra el poste.

Lo positivo de todo esto
fue que no hubo personas
heridas ni víctimas que la-
mentar. Sólo el reclamo del
chofer por el mal estado en
que estaba el poste que cho-
có en su base.

RELATO DEL CHOFER
«Yo salgo de mi casa,

vivo a la vuelta, tomo Cho-
rrillos; bueno, limpié el
parabrisas como corres-
ponde en la mañana, todo
el tema, me llega un golpe
de hielo, con el golpe de
hielo se me vuelve a empa-
ñar el parabrisas, lo úni-
co que atiné a ver fue un
ciclista que venía sin luz,
sin nada, como andan
siempre por todos lados, y
lo único que atiné a hacer-
le quite, le hice el quite y
perdí el control del vehícu-
lo y le pegué al poste»,
dijo.

- ¿Ahí chocaste el
poste?

- Sí, mire como están de
podridos los postes.

- ¿Cómo te encuen-
tras tú?

- Yo bien, gracias a Dios.
- ¿Venías solo?
- Sí, solo, iba a la pega.
- ¿Cuál es tu nom-

bre?
- Cristian.

VECINO DENUNCIA
BASE DEL POSTE
‘PODRIDO’

Un vecino que estaba en
el lugar indicó que la gente
se queja por el mal estado
de los postes: «Toda la gen-

te que ha estado se ha que-
jado por lo mismo, que está
demasiado podrido abajo,
los postes, entonces toda la
gente ha criticado lo mismo,
incluso los dueños de esta
botillería, que cuando arre-
glaron las calles aquí le di-
jeron que cambiaran los
postes y les dijeron que no,
está muy bueno, y usted ve
como están», dijo el vecino
presente en el lugar.

En el sitio del suceso se
hizo presente Carabineros,
personal de Chilquinta y la
empresa encargada de la
mantención de luminarias
contratada por la municipa-
lidad de San Felipe.

El tránsito, debido al ac-
cidente, se mantuvo corta-
do por calle Pedro Aguirre
Cerda llegando a Chorrillos,
como asimismo el suminis-
tro de energía eléctrica que

se estimaba se extendería
por unas seis horas.

Señalar que producto de
este hecho fueron muchos
clientes los que se vieron
afectados por la caída de los
postes, ya que en dos de
ellos estaba instalado el
transformador.

En todo caso al estar en
el lugar pudimos apreciar
que efectivamente se nota-
ba una fatiga de material en

los postes. Lo anterior lo re-
fuerza el hecho que el vehí-
culo no resultó con mayores
daños, sólo raspaduras en la
parte delantera, teniendo en
cuenta la firmeza que debe
tener un poste de cemento,
algo que el propio conduc-
tor denunció públicamente,
al señalar que definitiva-
mente el mal estado en la
base de los postes hizo que
cayeran seis de ellos.
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Una persona con quemaduras y
millonarias pérdidas materiales

en incendio estructural

Comandante de Bomberos,
Juan Carlos Herrera Lillo.

VECINOS AYUDARON.- Más de 50 bomberos dieron cuenta de esta emergencia, logrando
evitar una tragedia mayor.

BOMBEROS EN ACCIÓN.- Las llamas afectaron gran parte del interior de esta vivienda,
centrándose con gran fuerza en el frontis de la casa.

Un voraz incendio es-
tructural se registró al filo
las 23:17 horas de este lu-
nes, el que afectó a una vi-
vienda ubicada en Las Mar-
garitas 2220, en las cerca-
nías del Hospital San Cami-
lo, siniestro que dejó serios
daños en parte del inmue-
ble, específicamente la par-
te delantera de la casa. Va-
rias unidades bomberiles
fueron necesarias para de-
tener el avance de las lla-
mas, así como la oportuna
participación de los vecinos,
quienes ayudaron en esta
emergencia.

DAÑOS MATERIALES
Diario El Trabajo ha-

bló con el comandante de
Bomberos Juan Carlos
Herrera Lillo, quien nos

suministró su detallado in-
forme.

«Se trató de un incen-
dio estructural que afectó
una vivienda en las cerca-
nías del Hospital San Ca-
milo. Un incendio estruc-
tural donde la verdad que
en pocos minutos el fuego
tomó bastante fuerza,
afortunadamente las pri-
meras unidades llegaron
rápidamente y pudieron
controlarlo», indicó He-
rrera.

- ¿Hay personas afec-
tadas en este incendio?

- Sí, lamentablemente
tenemos una persona que
tiene algunas quemaduras
en su cuerpo. Los primeros
bomberos que ingresaron
también rescataron unas
mascotas, son tres perros.
Se trabaja rápidamente
para evitar que las llamas se
siguieran propagando hacia
la estructura total de la vi-
vienda.

- ¿Qué porcentaje de
la estructura habitacio-
nal resultó con daños?

- Bueno, el daño fue
aproximadamente en un
20%, pero tiene daños
considerables en su parte
delantera, donde las pri-
meras llamas tomaron
fuerza rápidamente. Lo
otro es que también los

vecinos ayudaron a traba-
jar rápidamente, a sacar la
persona que estaba al in-
terior de la vivienda, ya
que en primera instancia
se intentó apagar el fuego
que había en el interior de
la casa. Afortunadamente
los vecinos lo sacaron.

- ¿Es una casa indivi-
dual o pareada?

- Bueno, se trabajó con
bastante precaución en esa
casa casi pareada para evi-
tar que el fuego se siguiera
propagando a la otra vivien-
da, y también por el peligro
del que los vecinos informa-
ban, en el sentido que había
una bombona de gas al in-
terior del patio. Afortunada-
mente todos los trabajos
fueron rápidos.

- ¿Cuántas unidades
y voluntarios acudieron
a este llamado estructu-
ral?

- Concurrieron aproxi-
madamente seis unidades al
incendio, aproximadamen-
te 50 bomberos, la verdad es
que ni un bombero resultó
lesionado, sino que lo úni-
co de la persona, el propie-
tario, que tuvo algunas que-
maduras.

- ¿Causas posibles
del origen del incendio?

- El trabajo que se hizo
del Departamento de Inves-

tigación de Bomberos,
apunta preliminarmente a
la versión de uno de los
moradores de la vivienda

MIÉRCOLES 14 DE JULIO 2021
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21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
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estaba prendiendo la ‘Bos-
ca’ y le inyectó un poco de
acelerante, y la verdad es
que el acelerante se inflamó

y lamentablemente el fuego
se propagó por casi todo el
frente de la casa.
Roberto González Short
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Mañana Unión San Felipe
reaparecerá en el Municipal

Trasandino incorpora a sus filas a un destacado delantero de la división

Mañana en la tarde Unión San Felipe recibirá a Deportes Iquique en el Municipal.

Luego de un receso de
casi un mes, y varias fechas
fuera del Estadio Municipal,
a las cinco y media de la tar-
de de este jueves, Unión San
Felipe recibirá a Deportes
Iquique en el reducto de la
Avenida Maipú, en el parti-
do correspondiente a la un-
décima fecha del torneo de
la Primera B.

El duelo de los sanfeli-
peños es uno de los seis que
se desarrollarán durante la
jornada del jueves, sobresa-
liendo entre todos ellos el
debut de Arturo Fernández
Vial, que enfrentará a Ma-
gallanes en la capital.

La fecha once del torneo
de plata del fútbol nacional
será abierta hoy con el due-

lo que a partir de las 12:30
horas animarán los conjun-
tos de Barnechea y la Uni-
versidad de Concepción.
Programación fecha
11ª
Miércoles 14 de Julio

12:30 horas: Barnechea
– Universidad de Concep-
ción

18:00 horas: Copiapó –
Cobreloa
Jueves 15 de Julio

11:00 horas: Puerto
Montt – San Marcos

12:00 horas: Magallanes
– Fernández Vial

15:00 horas: Rangers –
Santa Cruz

15:00 horas: Santiago
Morning – San Luis

15:00 horas: Temuco –

Coquimbo Unido
17:30 horas: Unión San

Felipe – Iquique

Tabla de Posiciones
Lugar Ptos.
Coquimbo 18
Puerto Montt 18
Temuco 15
Rangers 15
Copiapó 15
Santiago Morning 13
San Marcos 13
U. de Concepción 13
Santa Cruz 13
Iquique 11
Cobreloa 11
Magallanes 10
Barnechea  9
Unión San Felipe  8
San Luis  2
Fernández Vial  0

El nuevo delantero de Trasandino ha tenido destacados pa-
sos por la Tercera A.

Mucho se ha dicho que
Trasandino quiere apostar
fuerte este 2021 para po-
ner fin a su ya triste e in-

terminable peregrinar por
el balompié amateur. A la
llegada de un técnico espe-
cialista en la categoría,

como lo es Luis Pérez, los
andinos sumaron en las
últimas horas al atacante
Bryan Núñez, un juga-

dor con amplio bagaje en
la serie y que en su mo-
mento fue determinante
en el exitoso Deportes Li-
nares de 2019.

El nuevo elemento de
los andinos estuvo algunos
meses sin club, situación
que en todo caso no resta
méritos a su llegada, porque
es hasta ahora la contrata-
ción que más repercusión
ha tenido dentro de la sufri-
da y más fiel parcialidad del
‘Cóndor’, que por medio
de las redes sociales hizo
saber su alegría por el arri-
bo de este delantero que,
dentro de un tiempo más,
cargará con la misión de ser
puntal para llevar al cuadro
andino de retorno al balom-
pié profesional.

Dentro de las caracterís-
ticas de juego de Bryan
Núñez sobresalen su agili-
dad, potencia y buena pega-
da, además que puede jugar
por las bandas o de engan-
che, por lo que le otorgará
variantes a la propuesta
ofensiva que dispondrá el
entrenador.

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: No tenga una actitud distante con
las demás personas ya que esto evitará que
pueda encontrar a alguien especial. SALUD:
Si está en calma su sistema nervioso se lo
agradecerá. DINERO: Trate de seguir aho-
rrando si puede. COLOR: Blanco. NÚME-
RO: 7.

AMOR: Los celos en su justa medida no son
malos, pero si se deja envolver por ellos todo
se puede ir por la borda. SALUD: Sólo con cui-
darse un poco en su alimentación irá generan-
do mejoras en usted. DINERO: Sería mejor que
no aumentara sus deudas. COLOR: Marrón.
NÚMERO: 21.

AMOR: Un tercero puede tener opinión, pero
eso no significa que sea dueño/a de la verdad.
Cuidado. SALUD: Su organismo le está indi-
cando que algo pasa, póngale atención. DINE-
RO: No aumente tanto su carga financiera ya
que la situación está difícil. COLOR: Verde.
NÚMERO: 13.

AMOR: Presionar a ese/a candidato/a a ser su
pareja no le ayudará a que esta/e se decida por
usted. SALUD: Cuidado con excederse en sus
fuerzas. La espalda puede terminar muy resen-
tida. DINERO: La honradez siempre le traerá
un beneficio moral que no tiene precio. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 25.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: No se deje guiar solo por la apariencia
ya que no siempre se muestra la realidad en
una primera impresión. SALUD: Los cambios
de temperatura tienden a repercutir en afeccio-
nes a los huesos. DINERO: Procure siempre
dar su máximo empeño. COLOR: Café. NÚME-
RO: 1.

AMOR: Si esa persona es la correcta enton-
ces deberá aceptar que usted no quiere más
que una linda amistad. SALUD: Le favore-
cería bastante controlar un poco su peso. DI-
NERO: No se está el que están continuamen-
te de su presupuesto. COLOR: Salmón.
NÚMERO: 34.

AMOR: La confianza se puede perder con mu-
cha facilidad si es que no tiene cuidado. Ojo
que luego puede no recuperarse nunca. SA-
LUD: Es usted quien debe animarse para po-
der mejorar su estado anímico. DINERO: Cui-
de lo más posible los recursos que le queden.
COLOR: Gris. NÚMERO: 22.

AMOR: Rehacer su vida luego de una pérdi-
da no es fácil, pero debe darse una nueva
oportunidad. SALUD: No deje de controlar su
presión ocular, tenga cuidado. DINERO: Cui-
dado en donde tiene pensado realizar inver-
siones sin una base segura. COLOR: Amari-
llo. NÚMERO: 20.

AMOR: Más cuidado conexas personas que
disfrazan todo como una amistad y al primer
instante clavan un puñal. SALUD: Cuidado con
sus pulmones. DINERO: Los problemas mo-
netarios pueden ser superados por usted, solo
necesita trabajar duro. COLOR: Lila. NÚME-
RO: 11

AMOR: No está nada bien que tome una deci-
sión en un momento y luego se esté arrepin-
tiendo. SALUD: Ojo con exceder el consumo
de pan, varíe un poco su dieta. DINERO: Las
discusiones en el lugar de trabajo pueden per-
turbar bastante el ambiente laboral. COLOR:
Celeste. NÚMERO: 3.

AMOR: Fíjese en lo que está pasando entre
ustedes, puede que la relación esté pasando
a otro nivel. SALUD: Disfrute la vida a concho
y haga todo lo posible por que cada día su
ánimo esté mejor. DINERO: Las cosas se pue-
den dar lentas, sea paciente. COLOR: Grana-
te. NÚMERO: 10.

AMOR: No espere hasta que sea tarde para
tratar de hacer algo por esa relación de pare-
ja, las cosas aún pueden funcionar. SALUD:
Salga a divertirse, pero siempre pensando en
evitar un contagio. DINERO: No deje de mos-
trar iniciativa en su trabajo. COLOR: Negro.
NÚMERO: 2.
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UAC puso en marcha observatorio en el
marco del proceso Constituyente

La actividad estuvo encabezada por el rector de la UAC,
Horacio Ríos, en conjunto con Claudio Gómez, académico
de la carrera de Derecho y convencional constituyente por el
Distrito Nº6.

Con el objetivo de con-
tribuir al proceso históri-
co que vive el país con la
redacción de la nueva car-
ta magna, la Universidad
de Aconcagua dio inicio al
observatorio ‘Espacio
Constituyente’, instan-
cia que permitirá recoger
opiniones, sugerencias y
dejarlas a disposición de la
mesa en la Convención
Constitucional.

La actividad, organiza-
da por la Escuela de Dere-
cho en conjunto con la Di-
rección Nacional de Vincu-
lación con el Medio, estu-
vo encabezada por el rec-
tor de la UAC, Horacio
Ríos  en conjunto con
Claudio Gómez, acadé-
mico de la carrera de De-
recho, sede San Felipe y
convencional constituyen-
te por el Distrito Nº6.

Al inicio de la activi-
dad, el rector Ríos agrade-
ció la disposición de Clau-
dio Gómez para ser parte

de esta iniciativa con mi-
ras a la redacción de una
propuesta de nueva Cons-
titución para el país, e in-
vitó a los presentes a que
más allá de las diferencias
ideológicas que se pueden
evidenciar, «tan legítimas
como propias de cual-
quier colectivo humano, el
ánimo con que convoca-
mos a este espacio, no es
otro que el de cumplir con
el rol de la Universidad y
el mandato de nuestra
misión institucional, en el
sentido de contribuir al
desarrollo de la sociedad
y el país, generando espa-
cios para el intercambio
de ideas, el sano debate y
la propuesta de solucio-
nes», indicó la autoridad
nacional.

Acto seguido se dio paso
al análisis del abogado y
constituyente Claudio Gó-
mez quien entregó un pano-
rama general de cómo ha
sido la instalación en estos

pocos días de los 155 con-
vencionales, quienes han
debido sortear una serie de
dificultades para realizar su
labor, no sólo producto de
la pandemia y los estrictos
protocolos sanitarios, sino
también por las dificultades
para la implementación del
equipamiento básico nece-
sario para su funcionamien-
to.

Cabe recordar que el pa-
sado 4 de julio se convocó
la primera sesión de la Con-
vención Constitucional, in-
tegrada por delegados de
todo el país, que incluye
además 17 representantes
de los pueblos indígenas,
quienes tendrán la misión
de redactar durante 9 me-
ses, con la posibilidad de
ampliar en 3 meses, la nue-
va Constitución, la que irá a
un plebiscito ‘de salida’
con voto obligatorio en el
año 2022.

En este proceso ade-
más, se deberá redactar el

reglamento para el funcio-
namiento de los convencio-
nales que acorde a lo seña-
lado por el expositor, la ac-
tual Constitución se modi-
ficó para establecer ciertas
reglas generales, en otras
palabras, «un piso con el
cual nosotros podemos ac-
tuar, pero todo los demás
como por ejemplo el cómo
relacionarnos, establecer
nuestras provisiones, esta-
blecer nuestras inhabilida-
des, o definir cuáles serás
los mecanismos de partici-
pación ciudadana, entre
otras cosas, deberán que-
dar establecidas en un do-
cumento que espero, esté
listo en 30 o máximo 60
días».

Es justamente en este
marco de participación ciu-
dadana donde la Universi-
dad de Aconcagua inaugu-
ró el observatorio ‘Espacio
Constituyente’, a fin de ge-
nerar una instancia de de-
bate, intercambio de ideas y

llevarlas a la mesa de la
Convención Constitucional
para ser analizadas e inclui-
das en la futura carta mag-
na. Al respecto, Claudio Gó-
mez indicó que «en conjun-
to con la Universidad he-
mos resuelto instalar este
espacio, de modo de gene-
rar instancias de diálogo y
reflexión a este trascenden-
te proceso. Hoy más que
nunca la participación de la
ciudadanía es vital, de
modo de plasmar en la nue-
va Constitución un texto

que verdaderamente la in-
terprete y represente», in-
dicó.

Para lograr este objetivo,
el observatorio programó
una serie de conversatorios,
seminarios y encuentros
abiertos a la comunidad con
panelistas expertos, activi-
dades que se realizarán de
manera mensual. Además,
se crearon tres comisiones
de trabajo para tratar temá-
ticas de Ambiente y Ener-
gías Renovables; Salud y
Equidad de Género.


